

**DISCOURS DE LA PREMIERE DAME**  
**JOURNEE INTERNATIONALE DE LA FEMME 2016**

**Lieu : Palais de la Culture**

**Date : Mardi 08 Mars 2016**

**Mes chères sœurs,**

Je suis très heureuse de prendre part à cette cérémonie de célébration de la **39<sup>e</sup> Journée Internationale de la Femme**, avec vous, mes chères sœurs.

Je voudrais tout d'abord remercier mon cher époux, le Président Alassane OUATTRA, qui rehausse cette cérémonie de sa présence et nous démontre à nouveau, toute l'importance qu'il accorde au bien-être et au développement des femmes. Merci mon chéri, d'avoir pris le temps d'être avec nous aujourd'hui.

Je salue ensuite, la distinguée présence de Monsieur le Premier Ministre, Daniel Kablan DUNCAN, et avec lui, l'ensemble des Ministres du Gouvernement qui sont présents avec nous à cette belle fête.

Une pensée affectueuse pour mon filleul, le Ministre d'Etat Hamed BAKAYOKO, qui souffle une bougie de plus aujourd'hui. Bon anniversaire Hamed.

Je souhaiterais ensuite, saluer tout particulièrement :

- Madame la Première Représentante Spéciale du Secrétaire Général des Nations Unies, Madame Aïchatou Mindaoudou;
- Madame la Grande Chancelière de l'Ordre National, Madame Henriette DAGRI DIABATE ;
- Madame la Première Vice-Présidente de l'Assemblée Nationale, Madame Sara SAKO ;
- Madame l'Épouse du Premier Ministre, Madame Clarisse DUNCAN ;
- Mesdames les Ministres et Epouses des Ministres ;

- Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et membres du corps diplomatique

- ainsi que l'ensemble des personnalités qui nous honorent de leur présence.

Je voudrais également féliciter Madame Euphrasie KOUASSI YAO, *Ministre de la Promotion de la Femme, de la Famille et de la Protection de l'Enfant*, pour sa récente nomination à ce poste, et pour l'organisation cette belle fête à laquelle nous assistons aujourd'hui.

Mes salutations chaleureuses vont enfin, à l'ensemble des femmes membres du Corps préfectoral et des corps habillés, des Députés, des Directrices de sociétés et Chefs d'entreprises, des Journalistes, des Présidentes d'ONG, des commerçantes, des femmes du milieu rural et à vous toutes mes chères sœurs, femmes leaders, venues nombreuses en ce jour particulier.

Je vous demande de les applaudir bien fort.

**Mesdames et Messieurs,**

**Chères sœurs,**

Depuis 1977, l'organisation des Nations Unies a choisi la date du 08 mars pour célébrer la femme partout dans le monde. Cette journée permet d'assurer un suivi progressif de l'amélioration de la condition de la femme, et de mesurer son implication dans l'évolution de l'humanité.

Pour l'année 2016, cette journée de commémoration a été placée sous le thème de « **l'Autonomisation des femmes et son lien avec le développement durable** ». Le thème choisi, nous invite à apprécier la pleine mesure du chemin parcouru par les femmes à travers le monde, et à apprécier les efforts engagés pour leur équilibre, leur épanouissement et celui de leurs familles.

C'est également l'occasion pour nous, femmes de Côte d'Ivoire, de prendre conscience des défis qu'il reste à relever, ainsi que des opportunités qui nous sont offertes pour nous réaliser. Chacune d'entre nous a son rôle à jouer dans la construction de notre pays pour les générations futures.

**Mesdames et Messieurs,**

**Chères sœurs,**

Comme vous le savez, la promotion de la femme est devenue une priorité nationale, grâce à la volonté et au soutien du premier avocat des femmes, mon cher époux, le Président Alassane OUATTARA.

Les femmes sont plus que jamais, au cœur de la relance économique et de la stabilité sociale.

En ce qui me concerne, j'ai toujours cru fortement au potentiel de mes sœurs. C'est pourquoi, j'ai fait le choix d'aider celles qui en ont le plus besoin, notamment à travers le FAFCI que vous connaissez tous aujourd'hui.

**Le FAFCI est doté à ce jour, d'un capital de 10 milliards de FCFA, grâce à la confiance du Président de la République, et permet à 110 000 femmes à travers la Côte d'Ivoire, de réaliser des activités génératrices de revenus.** Avec elles, ce sont des familles entières qui sont aujourd'hui à l'abri de la précarité et entrevoient un avenir meilleur.

**Mesdames et messieurs,**

Comme vous le savez, le Président de la République croit fermement au potentiel des femmes. A travers son engagement à leur donner plus de pouvoir et d'autonomie, il veut non seulement respecter leurs droits, mais aussi leur manifester son soutien.

C'est pourquoi aujourd'hui, de plus en plus de nos sœurs sont nommées à des postes importants au sein de notre administration.

Le meilleur exemple est le nombre de nos sœurs Ministres, qui est passé de 5 à 9, soit 25% des membres du Gouvernement. Plus une femme nommée Secrétaire Générale du Gouvernement, notre sœur Eliane ATTIE, ce qui fait un total de 10 femmes.

Sans oublier toutes nos sœurs qui siègent au Conseil Economique et Social (soit 29% des membres), ainsi que dans les autres institutions de la République.

**Mes chères sœurs,**

Vous faites la fierté de notre pays, et je vous encourage à demeurer les femmes volontaires et persévérantes que vous êtes.

Je voudrais vous dire que j'ai pleinement foi en vous et en votre potentiel, et je vous réitère tout mon soutien.

**Je vous remercie.**